



BLUE WEEK SE REALIZARÁ DEL 12 AL 17 DE MAYO:

Región de Los Lagos alista cumbre para posicionarse como polo de Economía Azul

El encuentro se propone el reto de debatir sobre cómo conciliar la protección del océano y sus ecosistemas con la vocación productiva de la zona y su potencial para impulsar desarrollos industriales y tecnológicos de escala global. **MANUEL FERNÁNDEZ B.**

Seis días destinados a pensar el sur de Chile como un polo mundial de la llamada Economía Azul es la propuesta de Blue Week Los Lagos 2025, un encuentro internacional liderado por Kétrawa que no eludirá los debates más complejos que se derivan de este objetivo.

“Estamos en una región bien polarizada en términos de las industrias, por un lado, y los conservacionistas, por otro. Son dos posturas que no convienen mucho. Falta ese diálogo para ver cómo logramos un desarrollo sostenible que involucre a todos... individuos, industrias, organizaciones y sector público. Yo creo que la innovación y el emprendimiento son un puente que puede conectar esas dos cosas”, afirma María José Urrutia, gerenta general de Kétrawa.

A su juicio, la clave para generar ese debate es “ponerle una narrativa a la región, que entusiasme y oriente los esfuerzos para que no se diluyan”. Y ese relato, piensan en la organización que promueve la innovación sustentable con sede en Frutillar, lo provee el marco de la Economía Azul, un modelo que apunta al uso sostenible de los recursos marinos para generar desarrollo económico y humano.

“La Blue Week Los Lagos busca generar un hito donde se encuentre el ecosis-



“La Región de Los Lagos, junto con la macrozona sur de Chile, está viviendo una transformación única en la Economía Azul, un sector productivo tradicionalmente rígido que hoy está generando esfuerzos colaborativos e innovadores”.

MARICHO GÁLVEZ
 Gerenta de Emprendimiento de Corfo.

tema. Una semana de actividades que vincule a todos los actores de lo que se entiende por Economía Azul”, explica. Así se aprecia en el programa que parte el lunes 12 de mayo con autoridades nacionales y regionales, además de delegaciones extranjeras; sigue el martes 13 con mesas de articulación entre industria, academia, emprendedores y comunidades; se mueve a terreno el miércoles 14 con visitas a cultivos y también a centros de investigación; continúa el jueves 15 con la mirada de las ONG, fundaciones y startups; abre un espacio el viernes 16 a las expresiones artísticas, y finaliza el sábado 17 con deportes marinos y foco en el sector turístico.

“Además vamos a hacer el lanzamiento de la primera generación de startups de Economía Azul. Va a ser la primera generación en nuestro programa de aceleración de ese nicho, pensado en proyectos enfocados en descarbonización”, adelanta Urrutia.

POLO GLOBAL

El diagnóstico de Kétrawa es que para que la región se posicione como referente en este ámbito, es vital romper la lógica de silos, donde cada actor corre por separado. Urrutia lanza ejemplos: cultivos de algas que pueden ser una solución para absorber carbono, comida para salmones hecha con plumas de



“Blue Week Los Lagos busca generar un hito donde se encuentre el ecosistema. Una semana de actividades que vincule a todos los actores de lo que se entiende por Economía Azul”.

MARÍA JOSÉ URRUTIA
 Gerenta general de Kétrawa

pollo, nutrientes agrícolas que se fabrican a partir de conchas de choritos, etc. “Hay que conectar industrias, esa es la economía circular que queremos generar. Una Economía Azul requiere que esas conexiones sucedan y funcionen de manera cada vez más orgánica. Por eso es clave la narrativa que queremos impulsar, que le hace sentido al empresario, al emprendedor, a la autoridad, al conservacionista, al investigador, a todo el ecosistema”, analiza.

La cita ha ido sumando aliados. Uno de ellos es la Fundación Chile España, que viene trabajando este tema en los últimos años. En 2023 organizó un evento en Santiago sobre sostenibilidad oceánica y en 2024 replicó esta experiencia en Cádiz y Santander. “Nuestra participación en la Blue Week Los Lagos refuerza este compromiso, destacando la colaboración entre Chile y España para la gestión sostenible de los océanos y el desarrollo económico conjunto”, afirma María Ángeles Osorio, directora ejecutiva de la fundación.

También Corfo respaldará el encuentro. Según indica Maricho Gálvez, gerenta de Emprendimiento de la corporación, “la Región de Los Lagos, junto con la macrozona sur de Chile, está viviendo una transformación única en la Economía Azul, un sector productivo tradicionalmente rígido que hoy está generando esfuerzos colaborativos e innovadores”.



“Hemos impulsado iniciativas que promueven la cooperación, la innovación tecnológica y el emprendimiento, posicionándonos como un referente en la integración de la Economía Azul, abordando temas como transporte marítimo, energías eólicas marinas, pesca y biotecnología”.

MARÍA ÁNGELES OSORIO
 Directora ejecutiva de Fundación Chile España.